

EN ÇÒ NÒSTRE & ENDACÒM MAI...



RECERCA d'un ensenheire : Recèrca d'una persona per ensenhar l'occitan en collègi en Avairon per un remplaçament duscas a la fin de l'annada escolara. Los collegis concernits son : **Naucela (lo lun PM), la Baraca (los lun AM, mars, jòus), Rinhac (lo vendres)**. Se una persona es interessada, contactar l'adreïça seguenta : **prescillia.mousson@hotmail.fr** o sonar al numerò seguent **0612497096**. Plan segur pòdi ajudar la persona e li balhar de ressorgas, se n'a de besonh. Quitament s'es pas un remplaçament total, aquò nos pòt interessar.

Lo mot occitan : BIAIS(E) ! Segon se lo prononciam a la francesa (« bi-èze ») o a l'occitana (« bi-aïs »), aquel mot fa pas referéncia a la mèma nocion.

BIAIS(E) : pel quillon, jogar « **biaisé** », es jogar a esquèrra de la perpendiculara al gabarit que passa per la bona (**en biais**). Aquel biais (!) a l'avantatge de veire totas las quilhas e evitar de prene lo « corredor ». Per contra, demanda una granda precision perque lo jogaire risca de passar a drecha del jòc (per qualqu'un que jòga de la man drecha)...

Aver de BIAIS (aquí, plan prononciat a l'occitana) : mot que se pòt gaireben pas revirar en francés (**bon sens, technique, façon**), emplegat per designar qu'un jogaire a trobat la bona tecnica per far de quilhas (o quicòm mai !) : « T'as le **biaïs**, toi ! » (= Siás desgordit, siás finòt, as d'experiéncia, siás pas piòt...). Contrari : as pas ges de biais ! Fa pas cap referéncia a la posicion. Fin finala, tot es dins la prononciacion !

D'occitan per la Sant Valentin : Un collectiu d'ensenheires (associacions CREO Tolosa e Escòla Occitana d'Estiu) e un collectiu d'estudiants de l'Universitat de Tolosa II e de l'Universitat de Joan Jaurés vòlon metre en valor la lenga nòstra lo jorn de la Sant-Valentin. La tòca es d'afichar per las carrièras de Tolosa, d'extraches poetics que lo mond podrián prene e balhar a las personas de lor còr. Un finançament participatiu es en cors sul siti HelloAsso. "**Parla-me en occitan, m'agrada**" a tanben una mira de metre de costat l'aspècte consumaire de la fèsta de Sant Valentin. La lenga nòstra, balhada, a gratis, visibla e polida, es un cadèu a gratis per totòm... E mai l'usatge social de la lenga siá flac, l'occitan es tojorn considerat coma una lenga d'amor dempuèi los trobadors. A mai, es tojorn una lenga presada e aimada per la populacion, a ne jutjar per l'enquesta sociolingüistica de l'**ÒPLO** (qu'es disponibla sus youtube o sul siti de l'**ÒPLO**). Per tant, las iniciativas d'aquesta mena per rendre l'occitan public e popular son fòrça positivás.

De filmes en occitan : Primèira plataforma de videòs a la demanda, lo siti **ocvod.fr** prepausa qualques filmes, dessenh-animats e documentaris en lenga nòstra que podètz logar pendent 48 h. Aqueles videòs son realizadas entièrament en occitan o jos-titoladas en occitan. La plataforma foguèt desvolopada per l'associacion **Conta'm**.

Trabalkan sus la reconeissença vocala en occitan ! Lo Congrès (aquele formidable siti que prepausa mantuns dictionaris e diferents espleches) es a trabalhar, en partenariat amb los basques e los aragoneses, sus la tecnologia de tractament de la paraula que permet als òmes d'escambiar oralament amb las maquinas. **La reconeissença vocala** permet la transcripcion de la votz en tèxte e lo jos-titolatge automatic de videòs. Podètz participar an aquel projècte : sus la plataforma del siti, vos enregistratz a dire de frasas... Puèi, dins qualques temps, saique poirem demandar : « OK Google, sus quin terren lo ditric Ceòr-Lagast va jogar dimenge ? » **JL et JR**



EDITORIAL

L'année 2020 se termine à peine et nous ouvrons cette nouvelle année 2021 sur une page blanche.

Avant tout, je tenais à vous souhaiter à toutes et tous une bonne année, que la santé soit le maître mot, et que chacun de vous puisse traverser cette épreuve, commencée en mars de l'année passée, en toute sérénité mais surtout en forme.

Qui aurait pu imaginer que la saison 2020 serait quasi blanche pour les quilles ? Personne bien évidemment, et nous préférons désormais nous tourner vers 2021, positiver et nous dire que la saison à venir sera meilleure.

Les élections ont eu lieu par correspondance, et ont livré leur verdict. Je vous remercie de la confiance que vous nous accordez, malgré les difficultés que nous avons rencontrées et du manque d'expérience face à une telle situation. Comme dans toutes les élections, les sortants sont plus impactés par les votes sanctions, ce qui a été le cas pour nombre d'entre nous, et moi plus particulièrement. Il en va ainsi, mais soyez assurés que nous avons toujours œuvré pour l'intérêt de tous, avec un profond attachement à la vie humaine, et à l'humanité dans le traitement de notre employé. En période de crise, il est normal que nombre de voix s'élèvent, heureusement de manière constructive très souvent.

Je tenais à saluer une nouvelle fois ceux qui n'ont pas souhaité renouveler leur mandat, ils ont été des piliers de notre discipline durant de longues années, et nul mot n'est assez fort pour traduire la gratitude que j'ai envers eux.

Je profite aussi de cet édito pour saluer les nouveaux élus, les remerciant d'avoir bien voulu s'engager à nos côtés, montrant ainsi l'attachement à notre sport. Dans les jours qui arrivent nous élirons un nouveau bureau et constituerons les commissions qui animeront la vie du Comité National au cours des quatre prochaines années. Chacun, je l'espère, trouvera sa place et mettra ses compétences au service des quilles de huit.

Car tel est notre plus grand challenge aujourd'hui : faire jouer les licenciés, tout en respectant les directives ministérielles. Divers cas de figure ont été envisagés et vous ont été présentés dans la lettre des quilles précédente.

La visioconférence organisée en décembre a réuni une vingtaine de clubs. Un échange de deux heures environ a permis de faire le point sur les interrogations de chacun. Il en est ressorti, à la quasi-unanimité que les clubs attendaient un geste de la part du comité, et ce, en faveur des jeunes qui sont l'avenir de notre discipline.

C'est pourquoi, après consultation des membres du CN, nous proposons pour l'année 2021 une baisse des tarifs des licences des écoles de quilles (15 euros à la place de 20) et des jeunes (25 euros à la place de 29). Les clubs ont bien saisi l'importance des jeunes et nous comptons sur eux pour développer cette catégorie essentielle de licenciés.

C'est sur cette note positive que je vous renouvelle mes meilleurs vœux pour cette année 2021. Mon souhait le plus cher est de nous retrouver, comme avant, simplement, sur et autour des terrains, et connaître ainsi les joies que procurent la convivialité et le partage.

Jérôme Sola

Président du Comité National
des Quilles de Huit

SOMMAIRE

- Page 2 :** International, Bibliographie
- Page 3 :** Gouvernement, Fémix'sport, FFBSQ, Représentants régionaux
- Page 4 :** Comité National, Ch. de France individuel 2021, Mutations
- Page 5 :** Ligue Occitanie, CSR Occitanie
- Page 6 :** CS de l'Aveyron, Conseil Départemental de l'Aveyron
- Page 7 :** Comité de Paris, Dates butoirs, Médias, La vie des clubs
- Page 8 :** En bref, Les Quilles dans la peine, Carnet, Agenda

INTERNATIONAL



1^{er} Forum européen des jeux et sports traditionnels :

Les 15 et 16 janvier, l'Association Européenne des Jeux et Sports Traditionnels (AEJeST), avec la collaboration de l'Institut National d'Éducation Physique de Catalogne (INEFC), a organisé le 1^{er} Forum européen des jeux et sports traditionnels.

Les 150 participants provenant de 37 pays de quatre continents et la présence des représentants d'institutions culturelles mondiales tels que le chef de la Direction Générale de l'Éducation, de la Jeunesse et des Sports de la Commission Européenne M. Yves Le Lostecque, la Directrice de la Politique et des Programmes Sociaux de l'Unesco, Mme Ángela Melo, confirmant ainsi le soutien institutionnel à l'AEJeST, sont la preuve que ce projet s'est transformé en un indéniable succès.

Ce premier forum se voulait un lieu de rencontre virtuel pour que tous les membres faisant partie de l'AEJeST aient l'opportunité de se faire connaître, montrer les principales actions qu'ils mènent avec les jeux et sports traditionnels, connaître les préoccupations, les envies et renforcer les liens entre les différentes organisations. Étant donné que l'AEJeST est composée de plus de 75 organisations, pour cette première édition, le choix des 12 intervenants s'est porté parmi les membres les plus anciens (Fédérations, Universités et associations).

Les résultats positifs des évaluations sur le format de cette première édition (durée des présentations, structure des sessions, disponibilité de la traduction simultanée en espagnol, anglais et français,...) donnent à l'AEJeST un axe d'organisation pour les éditions futures.

Vous pouvez retrouver toutes les interventions dans les liens YouTube suivants :

- le vendredi 15 : <http://www.youtube.com/watch?v=NeH42DRzAX0>
- le samedi 16 : <http://www.youtube.com/watch?v=MWSIWbDOBvA>



Opening Session



Angéla Melo, Unesco, Eduard d'Inglès Yuba, INEFC, Yves Le Lostecque, Commission Européenne et Pere Lavega, AEJeST ont ouvert le forum.



Une partie des participants au forum.



Jeux et sports traditionnels et tourisme :

Le 8 décembre, un séminaire en visioconférence, dont le thème était « les jeux et sports traditionnels dans le contexte du tourisme », a été organisé conjointement par les associations croates IPS et HSTIS avec le concours du Musée Ethnographique d'Istrie et le Dr Tamari Nikolić Đerić, ainsi que l'Institut du Tourisme de Zagreb et le Dr Jasenka Kranjčević. Plusieurs auteurs importants de quatre pays européens, dont la Croatie, ont présenté leurs travaux sur le sujet.



Invitation to participate to the International Scientific Colloquium
TRADITIONAL SPORTS AND GAMES IN THE CONTEXT OF TOURISM
International perspective
Istria, Croatia, 8th December 2020



Anniversaire :

En 2001, près d'une centaine de délégués de différentes organisations décidaient de créer l'Association Européenne des Jeux et Sports Traditionnels (AEJeST), au service des jeux et sports traditionnels. Cette année sera donc synonyme de 20^{ème} anniversaire.

BIBLIOGRAPHIE

Fin 2020, l'association culturelle La Tanguilla (Espagne) a publié deux livres sur les jeux traditionnels et les événements sportifs.

Le premier livre, « Jeux traditionnels et santé sociale », est une compilation de communications livrées lors du Congrès mondial de Peñaranda de Duero, Espagne, en 2009, parallèlement au Congrès ETSGA et à la réunion fondatrice de l'ITSGA. Les intervenants venaient d'Espagne, d'Italie, du Portugal, de Corée du Sud, de Taiwan et du Brésil.

Le deuxième livre, « Les femmes et le sport traditionnel », est le livre des comptes-rendus des conférences données à l'occasion de la 4^e Rencontre Internationale « Ribera Del Duero », en avril 2019, et dont le thème était « Les Femmes et le Bowling ». Les intervenants venaient d'Espagne, de Tunisie, du Maroc et du Portugal.

Le premier livre est en plusieurs langues : celles des auteurs des articles. Le second est co-publié avec l'Associação de Jogos Tradicionais da Guarda (Portugal) et est bilingue : espagnol et portugais.



La Lettre des quilles au maillet n°48, parue le 31 décembre, fait la part belle aux divers calendriers sportifs présentés à l'AG du CN Maillet, le 9 janvier dernier, ainsi qu'aux protocoles sanitaires, à mettre en place pour les compétitions individuelles et par équipes, validés par le Comité Directeur Fédéral du 19 novembre.

Les BIF n° 260 et n° 261 sont également parus dans lequel nous retrouvons les éditoriaux du président Grandin. Il y évoque les travaux effectués durant cette année difficile, les prévisions de baisse du nombre de licenciés, les axes de travaux définis pour la prochaine olympiade, l'arrivée de Pascale Soncourt, nouvelle DTN en remplacement de Michel Chopinaud et la création d'un nouveau poste « marketing » à la Fédération attribué à Léa Robitzer. On y découvre également le nouveau Comité National des Quilles au Maillet, du Saint Gall et la composition du nouveau bureau du Comité National de Bowling.

NOUVELLES DECISIONS SANITAIRES POUR LE SPORT

De nouvelles mesures pour le sport ont été prises par le Ministère. Ces décisions sanitaires sont applicables à compter du 16 janvier et pour une durée minimale de 15 jours. Vous retrouverez les mesures présentées par Jean-Michel Blanquer et Roxana Maracineau via le lien suivant : <https://sports.gouv.fr/accueil-du-site/article/application-des-decisions-sanitaires-pour-le-sport-a-partir-du-12-janvier>

#TousConcernés

DISPOSITIF PREVENTION #TOUS CONCERNÉS

Le Ministère Chargé des Sports a mis à jour la fiche « #Tous Concernés », support de prévention de discrimination dans le sport. Vous pouvez retrouver la troisième édition du petit guide 2021 ainsi que les fiches répertoires, véritables boîtes à outils destinées aux dirigeants, éducateurs ou pratiquants, pour prévenir, détecter, alerter ou agir contre ces comportements, sur le site du ministère via le lien <https://sports.gouv.fr/ethique-integrite/prevenir-les-discriminations/boite-a-outils/>

REFORME

Le Ministère Chargé des Sports a présenté, via un courrier en date du 16 décembre signé de la Ministre Roxana Maracineanu, sa nouvelle réforme consistant à transformer la tutelle de l'Etat sur les Fédérations sportives en une relation de responsabilité et de confiance. Deux principes : l'engagement renforcé des Fédérations autour des principes républicains, ensuite un accompagnement et un contrôle renouvelés de la part du Ministère chargé des Sports. Vous pouvez retrouver l'intégralité de ce courrier par ce lien : <https://bit.ly/2JNp8ef>.



LES TROPHÉES « FEMIX'SPORTS »

L'association Femix'sports, dont l'objectif est de contribuer à une meilleure représentation des femmes dans le sport, d'encourager la mixité et l'équité, et d'être un outil d'aide et d'accompagnement pour la promotion du sport féminin en général, a décidé de relancer les Trophées Femix'Sports honorant le sport féminin auprès des fédérations sportives.

Cinq prix seront décernés et chaque lauréate se verra attribuer un trophée ainsi qu'une récompense financière.

Les thèmes des prix décernés seront les suivants :

- « l'excellence sportive », récompensant le parcours d'une sportive de haut niveau encore en activité (résultat/engagement dans sa discipline) ;
- « l'arbitrage féminin », récompensant les femmes arbitres au niveau national ou international ;
- « l'engagement associatif », récompensant les femmes bénévoles engagées occupant un poste électif au sein d'une structure sportive ;
- « la réussite sportive et de la reconversion », valorisant une sportive ayant stoppé sa carrière au plus tard en 2018, et ayant su engager sa reconversion professionnelle en parallèle de sa carrière sportive ;
- « le collectif », récompensant une fédération sportive pour sa stratégie en termes de féminisation.

Les clubs, comités et ligues sont invités à présenter des candidatures pour les différents prix proposés avant le 15 mars 2021.

Toute inscription se fera via un formulaire de candidature, disponible sur le site de Femix'Sports via le lien suivant :

[https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScT1bwSVnChL-](https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScT1bwSVnChL-D3qHcBrXuK_nFWFYHn2v6yNDp9WlNPFsE_PA/viewform?usp=pp_url)

[D3qHcBrXuK_nFWFYHn2v6yNDp9WlNPFsE_PA/viewform?usp=pp_url](https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScT1bwSVnChL-D3qHcBrXuK_nFWFYHn2v6yNDp9WlNPFsE_PA/viewform?usp=pp_url)

Ledit formulaire, résumant le parcours ou le projet de la lauréate, devra être complété et renvoyé à l'association à l'adresse mail suivante : thais.jany@femixsports.fr avec en objet : Inscription Trophées Femix'Sports + la/les catégories dans laquelle/lesquelles la candidate se présente.

Le public pourra voter à partir du 1^{er} avril 2021 sur le site internet dédié.

A la suite des délibérations, les lauréates seront contactées et invitées à participer à la cérémonie de remise des prix prévue en mai 2021.

Après trois mois de discussion avec le Ministère chargé des Sports pour l'obtention d'un poste de Directeur Technique National au sein de la FFBSQ à la suite du départ de Michel Chopinaud, Madame Roxana Maracineanu, la Ministre des Sports, sur proposition du Ministère, de l'ANS et de la FFBSQ, a nommé Madame Pascale Soncourt comme Directrice Technique Nationale.

Pascale Soncourt était Directrice Technique Adjointe dans une Fédération Olympique (Golf).

Son parcours professionnel est plus qu'éloquent dans tous les domaines et notamment ceux qui incombent à un Directeur Technique National (haut niveau, formation, etc...).

Nous aurons ainsi la chance, à compter du 1^{er} Février, de bénéficier de ses expériences professionnelles acquises tout au long de son parcours.

Ses premières missions consisteront à travailler sur un plan d'actions ambitieux avec vous et de défendre une convention d'objectifs pour l'obtention de subventions auprès de l'ANS. Dès son arrivée elle programmera la tournée des disciplines et des ligues pour rencontrer un maximum d'interlocuteurs.

D. G.



NOUVEAU POSTE

La FFBSQ a embauché en CDI Léa Robitzer au poste de Marketing depuis le 10 décembre 2020. Léa sera en charge du marketing et de la recherche de partenaires. Cette embauche fait suite à un stage de 7 mois au sein de la Fédération. Son adresse mail : marketing@ffbsq.org



EQUIPEMENT POUR LES COMITES DEPARTEMENTAUX

Dans la continuité de son développement, la FFBSQ va commander des roll-ups pour tous les Comités Départementaux. Cet outil est un allié indispensable pour les manifestations locales. La fédération est toujours dans l'attente de plusieurs logos ce qui retarde la réalisation de ce projet.



CONVENTION

Le 16 décembre dernier, la FFBSQ a signé une convention avec l'association « Colosse aux Pieds d'Argile » qui a tout récemment été reconnue d'utilité publique (décret du 20 novembre 2020).

Cette association a pour but de former notamment les ligues régionales, les comités départementaux et les clubs face aux risques de violences sexuelles, de pédocriminalité en milieu sportif ainsi que dans tous les lieux où l'enfant est présent. Elle a également pour objectif l'accompagnement, l'aide aux victimes et la formation des professionnels encadrant des enfants.

Deux interventions de leur part sont prévues pour cette année 2021, vous serez informés en temps utile des dates.

Enfin, dès que la situation sanitaire le permettra, ce partenariat fera l'objet d'une signature officielle en présentiel à la maison des sports.

Représentants Régionaux des Quilles de Huit à la Fédération

Ligue Occitanie :

REGOURD Jacques, suppléante : BOU Géraldine
SOLA Jérôme, suppléante : RODOLPHE Sophie
ANTOINE David, suppléant : FERRIERES Ghislain
TURLAN Frédéric, suppléant : LABIT David

Ligue Ile de France :

CALMEL Jean-Marc, suppléant : DAUBAN Philippe



VISIOCONFERENCE DU 26 DECEMBRE

Le Comité National avait convié tous les clubs, le samedi 26 décembre 2020, de 10 à 12 h, à une visioconférence, en amont des dépouillements des votes des différents rapports, budgets, tarifs et des élections, pour échanger sur tous les sujets qui pouvaient questionner les dirigeants.

Si quelques-uns ont connu certaines difficultés à se connecter, la présence de 20 clubs a toutefois été relevée ce matin-là.

Plusieurs thèmes ont donc été abordés avec notamment un retour sur la présentation du rapport financier 2020, du budget prévisionnel 2021, le choix du maintien de l'emploi en télétravail ou présentiel, les différentes aides susceptibles d'être octroyées aux clubs, aux comités départementaux ou nationaux, les délais d'affiliation, de prise de licences et les gestes financiers qui pourraient être réalisés sur les coûts de licences.

D'autres thèmes concernant plus précisément le Comité Sportif Aveyronnais ont été également abordés tels l'organisation différente des championnats en fonction de l'évolution des contraintes sanitaires, les modifications d'équipes, la gestion des cas Covid, les remplacements, etc...

En conclusion, chacun s'est accordé à dire qu'il était impératif d'organiser une saison, qu'elle soit complète ou tronquée, avec des règlements adaptés aux périodes de restriction (lieux de compétitions démultipliés, flexibilité des horaires de jeux, etc...) Chaque comité doit présenter un balayage exhaustif des possibilités d'adaptation en fonction des possibles consignes sanitaires.

COMITE NATIONAL

COMITE DIRECTEUR

Le Comité Directeur du Comité National s'est réuni le samedi 23 janvier en visioconférence. Suite aux quelques corrections déjà apportées, l'adoption du procès verbal de la précédente réunion n'a soulevé aucune difficulté et le nouveau groupe d'élus a mis en place son bureau avant de débiter une ébauche des diverses commissions qui seront complétées dans les jours à venir par les licenciés non élus.

Jérôme Sola a ensuite présenté les axes de travail fédéraux approuvés lors du dernier Comité Directeur fédéral. Ceux-ci sont au nombre de quatre : 1 - la structuration des instances dirigeantes (département, ligues, comités nationaux), 2 - le haut niveau, 3 - le développement chez les jeunes et en milieu scolaire (école et collège), 4 - le développement des quilles pour les publics féminins ou en situation de handicap et le sport santé.

Le championnat de France individuel ainsi que l'indispensable tenue de compétitions officielles ont ensuite été évoqués avant de passer aux questions diverses avec notamment la nouvelle réglementation applicable aux éducateurs concernant la notion d'honorabilité, l'obligation de déclarer chaque intervenant de club et le moyen de le mettre en œuvre, probablement à travers la prise de licence.

Voici le nouveau bureau :

Président : Jérôme Sola, **Vice-président** : David Antoine

Secrétaire : Géraldine Bou, **Secrétaire adjointe** : Sophie Rodolphe

Trésorier : Benjamin Constant, **Trésorière adjointe** : Hélène Sonilhac

Modifications de tarifs : comme abordé lors de la réunion du 26 décembre, le Comité Directeur a officialisé une baisse des tarifs des licences des écoles de quilles (15 € à la place de 20) et des jeunes (25 € à la place de 29).

VOTES PAR CORRESPONDANCE

Cinq scrutateurs ont participé au dépouillement : Fernand Arguel, Vincent Bousquet, Léon Fabre, Alain Rebouys et Jacques Sousa, au siège, durant l'après-midi du lundi 11 janvier. Voici les résultats :

nombre de clubs votants : 87 sur 124

Résultats des votes

nombre de voix : 479 sur 592

bulletins blancs : 6 voix

non exprimés : 4 voix

	POUR	CONTRE	ABST
1- compte rendu AG 2019	464	0	5
2- rapport moral président	457	0	12
3- rapport administratif	457	0	12
4- rapport financier 2020	396	40	33
5- budget prévisionnel 2021	395	33	41
6- tarifs 2022	320	94	55

Résultats des élections

voix exprimées 479

ANTOINE David	Colombiès	469
AUGUY Jean-Pierre	La Primaube	414
BORDEZ Jean-François	Sainte Geneviève	479
BOU Géraldine	Colombiès	469
CHALET Camille	Le Piboul	479
CONSTANT Benjamin	Le Monastère	479
DAUBAN Philippe	SA Paris	469
DETRE Thierry	Bressols	472
FERRIERES Ghislain	Golinhac	469
LABIT David	Magrin	479
MIQUEL Christophe	Sénoillac	469
POUJADE Frédéric	Le Séquestre	467
RODOLPHE Sophie	Olemps	479
ROUX Christian	Saint Amans	469
SOLA Jérôme	Colombiès	408
SONILHAC Hélène	Golinhac	469
TURLAN Frédéric	Montpellier	479
VERNET Maïlys	Souyri	455
VIDAL Jacques	Flavin	469

CHAMPIONNAT DE FRANCE INDIVIDUEL 2021

Nous rappelons qu'un appel a été lancé pour l'organisation de l'édition 2021, programmée au dimanche 8 août, avec possibilité de repli à Campuac en cas d'intempéries.

Cette organisation devra être allégée pour ne laisser la priorité qu'au côté sportif et le Comité National n'exigera ni la présence d'un écran géant, ni le versement de la redevance.

Deux contraintes sont toutefois notifiées de façon à s'accorder avec les solutions d'organisation développées (voir lettre des quilles n° 102) : le ou les clubs organisateurs devront disposer d'un terrain pouvant accueillir 20 jeux seniors et 4 écoles de quilles et devront être équipés d'un éclairage homologué.

Même si les budgets d'organisation seront donc drastiquement réduits, il est important que les candidats se fassent connaître **avant le 19 février 2021** de façon à déposer les demandes de subventions dans les délais impartis.

Tous renseignements utiles peuvent être obtenus auprès de Vincent Bousquet, au siège.

LES MUTATIONS POUR LA SAISON 2021

Nom et Prénom	Club quitté	Club d'accueil
ARTEL François	Saint Côte d'Olt	Castelnau de Mandailles
ARTEL Sylvain	Saint Côte d'Olt	Castelnau de Mandailles
BALITRAND Marion	Marcellac	Luc
BASTARD Hugo	Lassouts	Inières
BERNARD Benoît	Saint Côte d'Olt	Castelnau de Mandailles
BOULAROT Xavier	Gages	Rodez
BOYER Roxane	Bezannes	Sébazac
CADENE Julien	Trémouilles	Souyri
CARLET Anaïs	Marcellac	Luc
CLAMENS Julien	Lassouts	Inières
CONQUET Florian	Saint Côte d'Olt	Castelnau de Mandailles
DELMAS Nicolas	Inières	Trémouilles
LADET Eric	Gages	Rodez
LAGARRIGUE Matthieu	Le Monastère	Olemps
PUECH Jean-Luc	Saint Julien de Rodelle	Balsac
OLIVIER Laurie	Prades de Salars	La Primaube
RAMON Xavier	Bozouls	Agen
ROBERT Pierre-Simon	Inières	Trémouilles
SOLLADIER Roger	Saint Côte d'Olt	Castelnau de Mandailles
VIDAL Paul-Henri	Inières	Trémouilles

Ce dimanche 24 janvier au matin avaient lieu deux Assemblées Générales de la Ligue d'Occitanie, dans les locaux de Balma. Les débats commençaient avec l'Assemblée Générale Extraordinaire durant laquelle les modifications apportées aux statuts et au règlement intérieur ont été adoptées. S'ensuivit l'Assemblée Générale Ordinaire dont les points de l'ordre du jour ne portaient que sur les élections de la prochaine équipe à la tête de la Ligue.

Ont donc été élus :

Collège Général : Jean-Pierre Auguy (Quilles de Huit), Marcel Bécat (Bowling), José Biosca (Bowling), Marie-Laure Biosca (Bowling), Marcel Boulet (Bowling), Gérard Catala (Bowling), Jean-Louis Catala (Bowling), Françoise Détré (Quilles de Huit), Thierry Détré (Quilles de Huit), Daniel Gamel (Quilles de Huit), Michel Izard (Bowling), Sylvie Marestang (Quilles au Maillet), Jean-Pierre Polosel (Quilles au Maillet), Frédéric Poujade (Quilles de Huit), Arnaud Rojo (Bowling), Rodolphe Sartelli (Quilles de Huit)

Collège Spécifique : Laurent Abbadie (Quilles de Neuf), Daniel Blin (Bowling), Stéphane Blanca (Quilles au Maillet), Alain Bovo (Quilles au Maillet), Nicolas Ducom (Quilles de Neuf), Bernard Mouly (Quilles de Huit), Frédéric Turlan (Quilles de Huit), Jean Vianet (Bowling)

Sans surprise, Arnaud Rojo a été reconduit dans ses fonctions de président, Marcel Boulet de trésorier et Michel Izard de secrétaire.



CSR OCCITANIE - COMITE DIRECTEUR DU 16 JANVIER

L'ensemble des élus vous souhaite une très bonne année 2021. Qu'elle nous apporte la sérénité et la possibilité de reprendre le chemin des terrains pour la pratique des quilles de huit ou toute autre activité sportive.

C'est en visioconférence que s'est tenue la première réunion de travail. Après avoir remercié les élus sortants de leur implication et de leur travail accompli pendant ces 4 années passées, un message de remerciement et de bienvenu a été formulé vers les nouveaux mandatés. Des nouveaux noms apparaissent au sein du comité et nous ne pouvons qu'être heureux de leur implication. Merci à Anne-Sophie Denis, Pierre Blanc, Jean-Charles Dalbin, David Duranton et Roland Miquel de nous avoir rejoints. Néanmoins, il ne faut pas oublier les « anciens » et merci à eux d'avoir prolongé pour 4 années supplémentaires.

Voici les résultats des votes et élections qui, par mesure d'économie, se sont déroulés conjointement avec ceux du Comité National. Le dépouillement a été réalisé le 11 janvier par les mêmes scrutateurs mandatés par le Comité National.

o Résultats de votes divers :

Nombre de clubs votants : 86 sur 122, nombre de voix 472 sur 578

Bulletins blanc : 6 voix, non exprimés : 9 voix

Compte rendu AG 2019 : 452 voix pour et 5 abstentions ; rapport moral du président : 452 voix pour et 5 abstentions ; rapport administratif : 448 voix pour, 4 voix contre et 5 abstentions ; rapport financier 2020 : 439 voix pour, 4 voix contre et 14 abstentions ; budget prévisionnel 2021 : 425 voix pour, 6 voix contre et 26 abstentions

o Résultats des élections :

Nombre de voix exprimées : 472

BLANC Paul	Monseigne	472
DALBIN Jean-Charles	Save et Garonne	462
DENIS Anne-Sophie	Toulouse	472
DETRE Françoise	Bressols	462
DETRE Thierry	Bressols	472
DURANTON David	Huparac	472
FRAYSSE Thierry	Limayrac	472
FRAYSSIGNES Jean-Jacques	Save et Garonne	462
GAMEL Daniel	Inières	462
MIQUEL Roland	Sénoillac	472
MOULY Bernard	Baraqueville	472
POUJADE Frédéric	Le Séquestre	470
SARTELLI Rodolphe	Prades de Salars	472
TARROUX Jean-Luc	Toulouse	460
TURLAN Frédéric	Montpellier	472

o Elections du bureau et commissions :

Président : Thierry Détré, Vice-présidents : Daniel Gamel (Aveyron) ; Frédéric Turlan (Languedoc) et Frédéric Poujade (Haute Garonne, Tarn et Tarn et Garonne)

Secrétaire : Anne-Sophie Denis, Adjointe : Françoise Détré

Trésorier : Thierry Fraysse, Adjoint : Jean-Jacques Frayssignes

Responsable Commission Compétitions* Aveyron : Bernard Mouly

Responsable Commission Compétitions* Hors Aveyron : Frédéric Poujade

(*) : Compétitions gérées par le C.S.R.O.

o Compétitions premier semestre 2021 :

Les discussions, les analyses et les décisions menées durant la réunion ont eu pour but de valider la mise en place du planning des différentes compétitions gérées par le C.S.R.O. sur la première partie de l'année sportive 2021. Malheureusement, ce planning pourra être remis en cause en fonction de l'évolution de la situation sanitaire suite au Covid-19 et aux différents arrêtés gouvernementaux, préfectoraux et municipaux qui pourront être pris. La décision de maintenir, de reporter ou d'annuler la compétition sera prise en fonction de la situation et des interdictions qui seraient maintenues. La décision sera prise en commun entre le C.S.R.O. et le ou les clubs organisateurs au plus tard dans la semaine qui précède la journée de la compétition.

o **Finale Coupe Occitanie 2020 :** La finale est planifiée au dimanche 11 avril 2021 à Campuac. Une recherche d'un club de substitution va être menée pour organiser cette finale en extérieur si la pratique sportive est toujours interdite en intérieur. Un rappel vers les compétiteurs va être fait fin janvier, début février.

o **Challenge Doublettes Mixtes :** La compétition est déplacée au mois de mars 2021. Les journées fixées sont les samedis 06, 13 et 20 mars. Une journée complémentaire est retenue, le dimanche 28 mars, pour le déroulement de la finale si nous ne pouvions pas démarrer la compétition le 6 mars. Les horaires et la date limite d'inscription seront précisés sur la fiche d'engagement qui sera envoyée avant le 15 février.

o **Combiné Quilles de Huit - Quilles au Maillet :** Cette compétition n'est pas maintenue pour le mois de mars. Elle sera rediscutée lors d'une prochaine réunion du C.S.R.O.

o **Coupe Occitanie 2021 :** La finale est planifiée au dimanche 23 mai 2021. Les tours préliminaires devront être terminés pour le jeudi 13 mai. La fiche d'engagement avec la date limite d'inscription sera envoyée avant le 15 février.

o **Championnats régionaux :** Le calendrier du championnat Aveyronnais a été diffusé et la première journée est fixée au dimanche 18 avril. Le club de Montpellier est en réflexion sur la construction de son championnat 2021. Le championnat Midi-Pyrénées est modifié cette saison afin de minimiser au maximum les déplacements et le nombre de joueurs sur une même journée.

Organisation du championnat Midi Pyrénées :

Calendrier :

1^{ère} manche : dimanche 18 avril à Castres (clubs du 81) et Bressols (clubs du 31 et 82)

2^{ème} manche : dimanche 09 mai au Séquestre (clubs du 81) et Toulouse (clubs du 31 et 82)

3^{ème} manche : dimanche 30 mai à Mirandol (clubs du 81) et Save et Garonne (clubs du 31 et 82)

Finale : dimanche 13 juin à Toulouse (tous les clubs)

6 parties par journée sur les 3 premières manches et 3 parties lors de la finale du 13 juin. La finale est programmée pour que tous les joueurs puissent se retrouver et partager ensemble cette dernière journée. L'organisation de la finale pourra être revue en fonction de la situation sanitaire.

o **Individuel Grand Sud :** La journée de qualification au championnat de France individuel sera organisée le dimanche 04 juillet 2021 sur les terrains du club de Montpellier. L'organisation de cette journée de qualification au championnat de France individuel pourra être revue en fonction de la situation sanitaire.

o Ségala Garonne :

1^{ère} manche : dimanche 29 août à Bressols ou Save et Garonne (*)

2^{ème} manche : dimanche 12 septembre à Mirandol

3^{ème} manche : dimanche 26 septembre à Toulouse ou Save et Garonne

Finale : dimanche 10 octobre à Sénoillac

(*) : En fonction de la tenue du National 2021 sur Toulouse

o **Challenge des Vendanges :** Il est programmé au dimanche 03 octobre sur les terrains du Séquestre.

A bientôt sur les terrains.

T. D.

COMITE SPORTIF DE L'AVEYRON



Réuni le 30 novembre, le Comité Sportif de l'Aveyron a constitué son bureau et ses commissions. En voici le détail :

Co-présidents : Sophie Rodolphe et Guy Aldebert
Secrétaire : Sabine Raynaldy, **adjointe** : Elise Sahuquet
Trésorier : Sébastien Viala, **adjoint** : Bernard Mouly

Commission Championnat : Elite : Yves Pagès, adjoint : Laurent Izard ; Ligue : Christian Marty, adjointes : Sabine Raynaldy et Lola Vidal ; Aubrac Olt Viadène : Guy Aldebert, adjointe : Nadine Teulier ; Céor Lagast : Nicolas Menras, adjoint : Roland Miquel ; Lévézou : Elian Vigouroux, adjoint : Yves Albat ; Palanges Comtal : Colette Brossy, adjoint : Frédéric Pitot ; Ségala : Bernard Mouly, adjointe : Marjorie Lacaze ; Vallon Dourdou : Aymeric Fau, adjoint : Emmanuel Sales

Commission Jeunes et Féminines : Aubrac Olt Viadène : Sabine Raynaldy ; Céor Lagast : Sophie Rodolphe ; Lévézou : Lola Vidal ; Palanges Comtal : Elise Sahuquet ; Ségala : Marjorie Lacaze ; Vallon Dourdou : Stéphanie Rouquette

Commission Ecoles de Quilles : Frédéric Pitot, Elise Sahuquet, Sébastien Viala et Laurent Izard

Commission Corpo : Jean-Louis Cabrit, Daniel Gamel, Alain Brossy, Yves Pagès, Colette Brossy et Guy Aldebert

Commission Vétérans : Alain Brossy, Bernard Mouly, Yves Pagès, Thierry Teulier, Daniel Gamel et Colette Brossy

Commission Règlements : Nadine Teulier, Guy Aldebert, Sophie Rodolphe et Alain Brossy

Commission récompenses : Nadine Teulier, Stéphanie Rouquette, Bernard Mouly et Fernand Arguel

Commission Interclubs : Nadine Teulier, Jean-Louis Cabrit, Elise Sahuquet, Colette Brossy et Christian Marty

Commission informatique : Frédéric Pitot, Nicolas Menras, Sophie Rodolphe et Guy Aldebert

Commission Communication : Nicolas Menras, Sébastien Viala, Sophie Rodolphe, Guy Aldebert et Marjorie Lacaze

Challenge Centre Presse : Nadine Teulier et Sébastien Viala

Réunion du samedi 23 janvier : Après une année 2020 « blanche » l'ensemble des comités travaille à l'organisation des différentes compétitions 2021 dans un contexte sanitaire qui ne nous permet pas à ce jour de connaître les contraintes qui seront les nôtres dans les prochains mois.

L'objectif que se sont donnés les membres du Comité Sportif aveyronnais pour la saison 2021 est : **JOUER.**

Nous sommes conscients du doute qui s'est instauré dans l'esprit des joueurs après cette année 2020 durant laquelle ils ont pris une licence pour finalement ne pouvoir jouer que de rares parties, pour ceux qui en ont joués. La question de beaucoup est aujourd'hui : va-t-on pouvoir jouer et dans quelles conditions ?

C'est pourquoi, il a été décidé d'assouplir, **à titre exceptionnel pour la saison 2021**, un certain nombre de règles afin de faciliter le jeu notamment en cas de joueurs déclarés positifs ou cas contact dans une équipe.

Ainsi, les principaux points à retenir sont les suivants :

- Une équipe sera autorisée à déclarer forfait pour une manche, sans sanction ni amende (sous réserve de présentation de justificatif : document de l'ARS ou attestation sur l'honneur), si au moins deux joueurs titulaires sont déclarés positifs à la Covid-19 ou cas contact et soumis à une période de confinement ne leur permettant pas de jouer la manche. Cette équipe se verra attribuer comme score pour la manche non jouée la moyenne des résultats réalisés par les autres équipes de sa catégorie ce jour-là. En cas de forfait d'une équipe, le club devra prendre ses dispositions pour que l'arbitrage qui devait être effectué par cette équipe soit assuré.
- Les modalités de remplacement sont assouplies. Ainsi, si le joueur titulaire est absent pour cause de Covid, il pourra être remplacé par n'importe quel joueur tant que la règle de la moyenne d'équipe à ne pas dépasser est respectée.
- Pour la composition des équipes de série, si des licenciés souhaitant s'engager dans une équipe ne sont pas assez nombreux pour former une équipe, il est autorisé qu'une équipe soit composée de joueurs de deux clubs différents, sans mutation des joueurs. Cette équipe sera engagée par un des deux clubs et jouera sous ses couleurs. Si des remplacements sont nécessaires dans cette équipe au cours de la saison, ils devront être assurés par des joueurs du club ayant engagé l'équipe.
- Pour les jeunes et les féminines, les horaires de jeu du samedi seront assouplis.

Beaucoup de joueurs et d'équipes étant encore en pleine réflexion sur leur réengagement et le contexte actuel ne facilitant pas l'organisation par les clubs de réunions pour définir la composition des équipes, la **date limite d'engagement des différentes équipes au championnat d'Aveyron est repoussée au 28 février 2021**. Cette date est un délai de rigueur pour toutes les catégories jeunes, féminines et seniors afin que le championnat puisse se dérouler dans les meilleures conditions.

En espérant que ces adaptations inciteront la majorité d'entre vous à reprendre le chemin des terrains de quilles et dans un esprit positif nous invitant à penser que nous pourrions jouer dans de bonnes conditions dès le mois d'avril, vous trouverez ci-dessous le calendrier officiel du championnat d'Aveyron 2021 (certains clubs ayant souhaité inverser des manches de District).

Il est à noter, toutefois, qu'au vu des contraintes actuelles ne permettant pas, à ce jour, de jouer en intérieur, le Comité Sportif a décidé d'annuler le corpo de printemps et de reporter à des dates ultérieures l'Interclubs ainsi que l'amical des vétérans.

Un protocole sanitaire de jeu a été défini à l'automne et transmis à tous les clubs. Les membres du Comité Sportif sont à l'écoute de l'évolution des contraintes sanitaires et des adaptations du format du championnat pourront être mises en place si nécessaire afin que le jeu continue.

Calendrier du Championnat de l'Aveyron

18 avril	1° manche élite (Gages), ligue (Lassouts) et districts (Le Nayrac, Magrin, Flavin, Onet, Rignac, Grand Vabre)
25 avril	2° manche élite (Florentin), ligue (Rignac) et districts (Laguiole, Réquista, Arvieu, Séverac, Colombiès, Lunel)
9 mai	3° manche élite (Grand Vabre), ligue (Réquista) et districts (Espalion, Magrin, Inières, Bozouls, Rodez, Campuac)
16 mai	4° manche élite (Séverac), ligue (Sébazac) et districts (Ste Geneviève, La Primaube, Flavin, Gabriac, Balsac, St Cyprien)
30 mai	5° manche élite (Olemps), ligue (Golinhac) et districts (St Amans, Comps, Inières, Bertholène, Luc, Sénèrgues)
6 juin	6° manche élite (Luc), ligue (Laguiole) et districts (Florentin, Naucelle, Agen, Lassouts, Limayrac, St Christophe)
12 juin	Finale par équipes écoles de quilles (Rignac)
13 juin	7° manche élite (Lunel), ligue (Pont de Salars) et districts (Laguiole, Olemps, Le Monastère, Sébazac, Moyrazès, Entraygues)
19 juin	Finale ligue (La Primaube)
20 juin	Finale élite (Rodez) et ligue (La Primaube)
3 et 4 juillet	Finale par équipes jeunes et féminines (Golinhac)
26 juin	Finale en individuel écoles de quilles (Magrin)
27 juin	Finale districts (Ste Geneviève, La Primaube, Curan, Gages, Baraqueville, Marcillac)
9 juillet	Coupes de l'Aveyron districts (Colombiès, Bozouls, Inières)
11 juillet	Individuels Maîtres Joueurs et Espoirs (Arvieu)
14 juillet	Individuels Jeunes, Féminines et Vétérans (Ste Geneviève)
16 juillet	Coupes de l'Aveyron élite (La Primaube) et ligue (Sébazac)
18 juillet	Individuels districts (Espalion, Comps, Pont de Salars, Gillorgues, Balsac, Cransac)



CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE L'AVEYRON

Accord Cadre 2021 : La signature du renouvellement de l'accord cadre entre le Conseil Départemental de l'Aveyron et le Comité Aveyronnais de Bowling et de Sport de Quilles, pour la 17^e année consécutive, n'aura pas eu lieu dans les locaux situés place Charles de Gaulle à Rodez. Néanmoins, les documents paraphés par chaque entité de façon alternative sont synonymes d'un renouvellement adopté.

Formation de dirigeants : La formation sur « la stratégie de communication au sein du comité », à destination des référents élus chargés de la communication des comités signataires de cette convention, s'est déroulée via la plateforme zoom le 11 décembre dernier. Dirigée par Sébastien Terral, formateur indépendant de la société So Douz, le premier volet concernant « les outils collaboratifs, différence entre la communication interne et la communication externe » a été suivi par Sophie Rodolphe, Guy Aldebert, Jérôme Sola et Vincent Bousquet.

Le 29 janvier, nos quatre représentants suivront le deuxième module dont le thème est « les tendances de la communication digitale », toujours en visioconférence.



COMITE DE PARIS

Le Comité de Paris a établi son calendrier en tenant compte d'éventuelles restrictions sanitaires à observer :

- seules les dates ont été définies, les lieux seront déterminés au cas par cas, en fonction des contraintes,
- des horaires de jeux plus variés pourront être mis en place,
- si impossibilité de jouer jusqu'au printemps, les manches de mars seraient annulées, les amicaux seraient déplacés en avril pour n'effectuer que 6 journées de championnat (2 en mai et 4 en juin), le championnat individuel serait alors déplacé en juillet,
- l'organisation du National de Paris reste en suspens.

D'autres dispositions peuvent encore être mises en place si nécessaire.

Calendrier du Comité de Paris

6 et 7 mars	Amical	29 et 30 mai	5 ^e manche
13 et 14 mars	Amical	5 et 6 juin	6 ^e manche
20 et 21 mars	1 ^e manche	12 et 13 juin	7 ^e manche
27 et 28 mars	2 ^e manche	19 et 20 juin	8 ^e manche
10 et 11 avril	3 ^e manche	26 juin et 27 juin	Individuel de Paris
8 et 9 mai	4 ^e manche	3 et 4 juillet	Report individuel
22 et 23 mai	Report manche 1 à 4	17 juillet	National de Paris

MEDIAS

L'EQUIPE

L'EQUIPE : Les Quilles de Huit ont attiré l'œil de l'émission de la chaîne L'Equipe, « Jeux Insolites », présentée par France

Pierron et diffusée dans la soirée du mardi 19 janvier. Notre discipline a été classée 2^{ème} des sports régionaux derrière les joutes sétoises et devant les échasses de Namur. « Un sport qui pourrait remplacer la pétanque sur la chaîne l'Equipe » a déclaré le co-présentateur de l'émission.

Voici le lien pour visionner l'extrait :

<https://twitter.com/lachainelequipe/status/1351629056459100173?s=21>



RADIO MARGERIDE : Sébastien Viala, en ses qualités de correspondant pour Radio Margeride, media émettant depuis la Lozère, a souhaité, pour sa première émission, mettre en avant les quilles de huit, patrimoine culturel propre au département de l'Aveyron.

A cette occasion, il a reçu Philippe Mouysset, fabricant reconnu, et Laurent Burguière, champion de France 2019, pour échanger sur notre discipline. C'est dans l'émission "Sur le terrain reportages et interviews" du vendredi 22 janvier que l'on a pu entendre les échanges de nos trois ambassadeurs.



DATES BUTOIRS DES ENGAGEMENTS



Jusqu'au 28 février :

- Championnat par équipes seniors, féminines et jeunes
- Coupes d'Occitanie 2021
- Challenge Doublettes mixtes (attention : nombre d'équipes limité)

Jusqu'au 19 mars :

- Challenge départemental des écoles de quilles
- Championnat individuel vétérans et super vétérans

LA VIE DES CLUBS

Les confinements et le couvre-feu ont permis à certains clubs de classer leurs archives et ces derniers ont fait jaillir, à travers leurs pages facebook ou leurs sites internet, de vieilles photos ou vidéos de quilles de huit autour desquelles se sont engagées parfois quelques discussions relatant certaines anecdotes. Depuis peu, certains clichés humoristiques sur des thèmes divers et variés fleurissent sur la toile donnant ainsi un peu du baume au cœur en cette période difficile. Merci au Sport Quilles Gabriac pour ce moment de détente... et en voici quelques exemples.

H.S.



VOUS BENEVOLES, des grains de sable qui font les terrains de quilles

Le monde du sport et plus particulièrement le monde des quilles n'existerait pas sans ses bénévoles. Que vous soyez élus, membres de bureau, joueurs, arbitres, éducateurs, dirigeants ou amis des quilles, chaque personne contribue à ce que puisse vivre ce sport. Des décisionnaires, aux organisateurs en passant par ceux qui « donnent un coup de main », les quilles existent grâce à vous.

Ce qui vous anime tous : la passion, cette envie que ce sport continue d'exister, qu'il soit connu, reconnu et qu'il se développe. C'est votre identité, et rien n'est plus efficace qu'un bénévole pour promouvoir sa discipline. Il va en parler au bac à sable, à l'école, au travail, au sein de son cercle d'amis ou encore sur les réseaux sociaux. Il va susciter la curiosité et amener d'autres personnes à se renseigner. Il va en défendre ses valeurs et son intérêt. Aujourd'hui en ces temps incertains où les quilles ne peuvent pas se pratiquer, rien de plus important que d'en parler pour continuer à le faire vivre. Quand cette période sera derrière nous, sur les terrains et tout autour, cette convivialité tant appréciée sera à nouveau au rendez-vous avec ceux qui la connaissent déjà et, qui sait, avec de nouveaux bénévoles et licenciés qui en auront entendu parler et qui voudront s'y essayer.

Plus que jamais investissons nous en parlant de notre sport !!!

H. S.

EN BREF

Coupes d'Occitanie 2020 : La journée finale des Coupes d'Occitanie 2020, initialement prévue en octobre mais repoussée en raison du confinement, a été fixée au 11 avril et se déroulera soit au quillodrome de Campuac soit en extérieur.

Solidarité : Les travaux effectués au quillodrome du Trauc fin 2019 ont contraint le SQ Ruthénois à déplacer la traditionnelle journée au profit de la ligue contre le cancer fin février 2020. Ce changement de date s'est avéré payant puisque les nombreuses parties jouées et les quelques 200 soupes au fromage servies ont permis au club du python de remettre, fin décembre, un chèque de 3 962 € à François Arnal, le président du CD de l'Aveyron de la Ligue contre le cancer. Au vu des conditions sanitaires actuelles, l'édition 2021 n'est pas encore planifiée mais, chacun connaissant la solidarité dont font preuve les quilleurs, nul doute qu'ils répondront encore présents pour aider la recherche.



Agenda 2021 : En cette période de crise ou nos partenaires privés éprouvent de grandes difficultés, le Comité National a décidé de ne pas relancer l'appel de fonds destiné à la parution de notre agenda annuel.

Toutefois, afin de les remercier de leur aide et leur soutien réguliers, l'encart de chacun d'entre eux sera reporté sur l'édition 2021 qui ne paraîtra qu'en dématérialisé de façon à limiter les coûts d'édition.

COMITE NATIONAL QUILLES DE HUIT
8 rue des Coquelicots
12850 ONET LE CHATEAU
Tél. : 05.65.67.24.70
comite.national.quillesde8@orange.fr
www.quillesdehuit.org

Responsable de la rédaction et réalisation :
Vincent Bousquet

Les quilles dans la peine

Hommage du Comité de Paris :

« Un champion gentleman s'en est allé.

C'est un grand Monsieur des quilles qui vient de nous quitter en ce début d'année 2021. Originaire de Montpeyroux, Jean Vidal a marqué de son empreinte les quilles à Paris et son décès attriste tous les joueurs qui l'ont croisé sur les terrains.

Pour parler d'un temps que les moins de 20 ans ne peuvent pas connaître, Jean Vidal fut un grand joueur de quilles qui a « croisé le bois » avec les meilleurs joueurs de son époque.

Brillant joueur, il s'est bâti, tout particulièrement à la fin des années 70, un palmarès à faire pâlir plus d'un quilleur. Il a ainsi cumulé dans cette période les titres de champion de France individuel (1^{er} champion de France sur 8 parties en 1976 à Millau avec 430 quilles - photo 1) et par équipes dans la catégorie reine de l'Excellence (1978) associé à Denis Guibert père et fils, et André Couaillac. Avec 313 quilles, meilleur carton de l'équipe devant Denis Guibert fils (312 quilles), Jean Vidal contribua significativement à ce titre obtenu avec un score final de 1238 (36 quilles d'avance sur le second). Pour la petite histoire, il s'agit, à ce jour, du dernier titre en Excellence remporté par une équipe de Paris. Cette équipe, réunie sous les couleurs du Sport Quilles Aveyronnais, faillit pourtant remettre le couvert l'année suivante mais, malheureusement, fut finalement devancée par l'équipe de Rodez (photo 2).

Jean Vidal était aussi un gentleman qui était apprécié unanimement pour sa gentillesse et son implication dans le monde des quilles. Il avait participé à la création du club de Noisy le Sec, à une époque où les clubs de quilles étaient légion dans la capitale. C'était un équipier de choix qui, hélas, a arrêté les quilles trop tôt dans les années 80. Sa dernière équipe était constituée de joueurs dont les noms font penser à une bande de vieux copains. Pensez donc : Marcel Molinié, René Lacassagne, Alain Brégou et Jean Vidal réunis sous le même maillot. Avec le temps, il devint un spectateur assidu toujours prêt à distiller des conseils avisés aux jeunes joueurs.

Jean Vidal, enfin, était membre d'une famille qui est présente dans le monde des quilles sur plusieurs générations. Son fils Olivier, fidèle et brillant joueur de Charonne puis Belleville, avec une parenthèse au Monastère, a su prendre le relais avec bonheur. Son petit-fils Paul, dans les catégories jeunes, a aussi côtoyé les terrains de quilles pendant quelques années.

Vous comprenez donc bien la tristesse de tous les joueurs de Paris qui, dans ces circonstances pénibles, tiennent à exprimer leur compassion et leurs plus sincères condoléances à toute sa famille ».

Le lundi 25 janvier, en l'église de Pont de Salars, ont eu lieu les obsèques de Jean-François Orlowski, ancien président du SQ Pont de Salars, papa de Sébastien, président en activité, Cédric et Mickaël, anciens licenciés.

Nous adressons à leurs familles et leurs proches nos plus sincères condoléances.



AGENDA

6 et 7 février Séminaire des présidents de Ligue FFBSQ
20 février Bureau FFBSQ
21 février Comité Directeur FFBSQ

26 mars Bureau FFBSQ
27 mars AG Elective FFBSQ
28 mars Comité Directeur FFBSQ

Concours Amicaux et Championnats

6 mars 1^o journée Doublettes Mixtes à Campuac
6 et 7 mars Amical à Paris
13 mars 2^o journée Doublettes Mixtes à Campuac
13 et 14 mars Amical à Paris

20 mars Finale Doublettes Mixtes à Campuac
20 et 21 mars 1^o manche Championnat de Paris
27 et 28 mars 2^o manche Championnat de Paris
28 mars Rattrapage Doublettes Mixtes à Campuac

25 mars 2021

Parution de la lettre n° 104